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香港文匯報訊（記者 文森）特首梁振英昨

日公開承諾檢視香港特區的體育政策，立法會

體育、演藝、文化及出版界候選人馬逢國認

為，雖然遲了一點，但希望特首在餘下任期能

實踐諾言，不要辜負業界期望。他日前出席一

個候選人諮詢會時表示，盼創建「文化、體育及

旅遊局」，透過舉辦盛事，增加市民的歸屬感

和自豪感。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會選舉投票
日將近，教育界候選人蔡若蓮在fb專頁撰文，強調
教育界需要一位持守為人師表那份單純使命感的代
表，以教育專業，監察教育施政，撥亂反正，重建
制度，為下一代締造更美好的教育環境，「請用你
手上的一票，改寫香港教育的命運！」
蔡若蓮在文中指出，她相信能感動人的教育最

美，「教育就是關懷心靈、改變生命的過程。教育離
不開對人有愛、對未來有信、面對逆境有盼望。能夠
安心、放心、專心做好教學工作，有空間教好每一節
課、見證每一個學生的成長是老師的期盼。」
她批評，教育施政現在漏洞百出，甚至出現結構

性問題。面對「頂層雙失」的局面，教育生態不斷
受衝擊、社會的尊師重道不再，教師壓力愈來愈

大，孩子學習愈來愈苦，「我們實在忍無可忍，我
們急需改變，修補更新，讓教育回歸本業，讓老師
能專注教學，點亮學生未來。」

以選票改寫教育命運
蔡若蓮強調，單靠做好自己手上的工作、管理好
一所學校，已經解決不了教育問題，「我們需要一
位代表，持守為人師表那份單純的使命感，以教育專
業，監察教育施政，撥亂反正，重建制度，為下一代
締造更美好的教育環境。」
為此，她願意站出來，督促政府重視教育、承擔教育。

「9月4日，就是抉擇時刻！Hong Kong's CHOICE！
請用你手上的一票，改寫香港教育的命運！」
教育界候選人尚有葉建源。

蔡若蓮籲為下一代點亮未來

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會體育、演
藝、文化及出版界昨日舉辦選舉論壇，爭取連任的馬
逢國表示，未來將延續過去的工作，並將會以聆聽、
包容的態度團結業界，促請特區政府在政策、資源、
場地方面，制定更多對業界發展有利的措施，給予業
界及從業員更好的生存空間。

維持言論出版自由
馬逢國昨日與另一候選人周博賢出席電台選舉論

壇。馬逢國表示，過去4年在業界的支持下，他和業
界攜手爭取了一些對業界發展有利的措施。
是次參選爭取連任，是希望能延續過去的工作，繼

續在政策、資源、場地方面，爭取制定一些更有利業
界發展的措施。
他續說，香港倘要繼續發展體育，必須要有健全的體

制，端正社會對體育事業的看法，給予更多支持，「無
論是選拔人才、集中培訓，以至改變到家長對子女運動
的看法，及僱主、學校聘請離休運動員。」

被問及出版界的未來發展，馬逢國期望可維持現在
的言論及出版自由，並能改善市場機制，給予業界生
存空間，「希望政府可在城市規劃時，每一區都能預
留文化產業，例如是書店、戲院、畫廊等都可有它們
的生存空間。」
他續說，自己過去在《2014年版權（修訂）條例草
案》上作出很大努力，可惜最終仍被部分議員拉布拉
倒了，「業界還有很多要求，希望可放在版權修訂條
例上，我都有去游說，希望他們可先放下，暫時讓條
例通過，業界也聽了我的意見，犧牲了一些短期保
障。」
被問及他前日在選舉論壇上批評「港獨」違法，特

區政府主管文化的部門也應訂明界線。馬逢國昨日解
釋指，倘任何創作涉及鼓吹「港獨」是不恰當的，而
其標準界線需要整個社會取得一定共識，「當然（特
區）政府也有一定責任釐清界線，讓大家可以有所依
循，因為這是涉及我們如何在『一國兩制』下，做好
香港應有的責任。」

馬逢國昨日在其facebook專頁發帖指出，民政事務局早於2002年已
推出「體育普及化、精英化、盛事化」的政策，但長期未見檢

討。2014年3月，他在立法會提出評估此政策成效的議案，要求制訂
長遠體育政策，從政策及架構、場地及設施、支援運動員、鼓勵市民
參與等方面，推動本地體育發展，議案雖獲通過，但可惜當時不獲政
府積極回應。
他表示，既然現時特首表明會檢視體育政策，他希望特首在餘下的
任期能實踐其諾言，不要辜負業界的期望。

爭連任續為業界服務
屬於出版界的香港記者協會日前舉辦候選人諮詢會，馬逢國在會上
解釋，自己競逐連任是為延續之前未完成的工作，及繼續為業界服務
和爭取合理權益。他見到香港有待改善的地方，但之前很努力卻未做
到，如認為現時議會文化不算理想，希望可以在連任後改善。
在政綱方面，馬逢國希望改善特區政府目前的架構，如檢討文化及
體育政策，在架構上可以有更大支援，包括創建「文化、體育及旅遊
局」，文化是照顧人的精神健康，體育則照顧人的身體健康，社會若
要提升都會魅力，增加歸屬感和自豪感，往往都要靠體育及文化盛事
增加吸引力，而類似做法在海外如韓國及英國皆有成功的經驗，所以
他認為可以嘗試推行。
他續說，自己會積極跟進界別內兩個重要的基建項目，即啟德體育

城及西九文化區。隨着硬件的落成後，軟件的跟進更重要，「唔係淨
係安排好西九就算，而係成個社會點樣通過基建帶動氣氛，讓大家有
更多參與空間，提升市民素質。」
創作及新聞自由是界別人士關注的議題之一，馬逢國認為，香港社
會仍享受很大空間及自由，正正是「一國兩制」所賦予的，因此覺得
要珍惜及保護制度，同時要做好兩地溝通的工作，不希望空間被壓
縮。
馬逢國昨日又在其facebook專頁透露，對於發展局局長陳茂波指政
府正努力推動新界單車徑的網絡工程，他近日與不少體育界朋友接
觸，他們均對這計劃表示歡迎，但亦有體育界朋友認為，現時單車徑
的規劃並不理想，整體配套例如安全問題、與附近道路的協調，仍然
未如理想。

推更多場地解空間不足
他指出，說到底體育業界面對最困難的問題，始終是空間不足，認
為發展局應可發揮更積極的角色，例如為社區規劃更多體育運動場
地，開放工廈作體育用途等。
體育、演藝、文化及出版界另一候選人為周博賢。

促政府全方位支援業界

■馬逢國日前出席記協舉辦的候選人諮詢會。 記協fb圖片


